

Rapport du président de la CTAMO 2021 - 2023

Au début, l'année 2021 a encore été marquée par des restrictions dues à la coronarographie. Les événements FCI Agility EO, JOAWC et AWC n'ont pas pu être organisés. Seuls les championnats du monde d'obédience, qui se sont déroulés en août en Suisse, ont pu être organisés à l'exclusion du public.

En septembre, les championnats suisses d'obédience à Tavannes et d'agility à Fräschels ont finalement pu être organisés.

Après les "années Corona" 2020 et 2021, nous avons pu reprendre les tournois "normaux" en 2022. Les entraînements, les cours et les tournois ont à nouveau eu lieu dans le cadre habituel. Le CS d'obéissance a eu lieu en septembre chez KV Wengi Soleure à Biberist. Le CS d'agility pour les clubs (CSPC) a été organisé par l'Aaretaler Hundesport en octobre dans la Swiss Dog Arena à Münsingen. Le CS d'agility a été organisé par le même organisateur un mois plus tard.

Les événements de la FCI ont également tous eu lieu. En juin, les championnats du monde d'obédience à Aarhus (DK), en juillet les JOAWC à Vantaa (FIN) et l'Agility EO à Opglabeeek (BEL) et enfin en septembre les championnats du monde d'agility à Schwechat (AT). Lors de tous ces événements, les Suisses ont montré qu'ils avaient le potentiel pour être parmi les premiers. Renate Tribus se classe 10e avec Catch lors de la finale des championnats du monde d'obédience. Emma Langel avec Onna est devenue vice-championne du monde au JOAWC. Et Silvan Zumthurm a remporté l'EO 2022 avec Zeven.

Depuis janvier 2023, avec l'introduction du règlement adapté de la FCI pour l'agility, il existe une nouvelle catégorie de taille pour l'agility, à savoir la catégorie intermédiaire. En 2023, l'agility et l'obédience ont connu une augmentation du nombre de tournois et de départs. Cependant, le nombre de chiens actifs a plutôt stagné.

	2023	2022	2021	2020	2019
Tournois d'agility	190	179	153	137	264
Départs d'agility	20943	19195	14389	16017	30267
Licences actives	1646	1647	1559	1864	2240
Résultats à l'étranger	A : 513 / J : 503	A : 313 / J : 294			
Tournois d'obédience	31	31	27	24	28
Départs d'obédience	549	479	441	394	480
Licences actives	206	198	180	181	194
Nombre total de licences actives	1823	1815	1706	2014	2395
dont actifs dans les deux sports	29	30	33	31	39
Licences nouvellement détachées	406	407	295	345	469

Les points forts des tournois de l'année 2023 ont à nouveau été les championnats suisses. Les CS d'obédience ont été organisés par Mosquidog en septembre sur le terrain de sport Schänzli à Muttenz. Cypat'agil a organisé les CS d'agility début décembre à la Swiss Dog Arena et le SCM Cossay a organisé le CSPC une semaine plus tard au même endroit.

Les championnats du monde d'obédience ont eu lieu en juin à Oviedo (Espagne). Isabelle Grossenbacher et Gin ont atteint la finale. En juillet, Lia Good et Lilo ont à nouveau été vice-

championnes du monde lors des JOAWC de Southham. Lors de l'EO à Hoersholm (DK), Silvan Zumthurm a été vice-champion EO avec Zeven.

Lors des championnats du monde d'agility à Liberec (CZ), les Suisses se sont classés très loin devant en Large avec Alice Laforge et Tesla à la 6e place, en Intermédiaire avec Toni Cipriano et Berny à la 8e place et en Medium avec Silvan Zumthurm et Nigel à la 15e place. Une place sur le podium a également été décrochée par l'équipe suisse Large, qui s'est classée 3e.

La CTAMO félicite chaleureusement les sportives et les sportifs pour leurs magnifiques performances.

Outre les tournois, d'autres événements ont été organisés. En obédience, il y a eu un examen de juge et un examen de chef de concours. Tous les participants ont réussi l'examen. Toutes nos félicitations.

Lors des tables rondes organisées dans les disciplines respectives de l'agility et de l'obédience, les délégués, les directeurs de concours et les juges ont pu discuter avec des représentants de la CTAMO de la situation actuelle dans leurs disciplines. La CTAMO a ainsi pu prendre le pouls des clubs afin de savoir où se situait le "problème" pour les sportifs. De leur côté, les participants aux discussions ont pu découvrir les questions auxquelles la CTAMO doit faire face.

Pour l'organisation et la réalisation d'événements de grande envergure, il faut que les clubs soient prêts. Malheureusement, il est de plus en plus difficile de trouver des organisateurs prêts à organiser des événements de qualification pour l'European Open et les championnats du monde ainsi que les championnats suisses. Pour les 3ème et 4ème qualifications aux championnats du monde d'agility 2024, aucun club n'a pu être trouvé pour les organiser. Le secrétariat de la CTAMO et trois membres de la CTAMO ont pris en charge les tâches nécessaires à l'organisation d'une qualification pour les championnats du monde conforme au règlement. Un organisateur pour les qualifications de l'APG 2024 n'a pu être désigné que fin février. De plus, la date a dû être repoussée de deux semaines.

Au cours du mandat actuel de la CTAMO, trois membres ont quitté la CTAMO. Parmi eux, le responsable du département des finances a donné sa démission avec effet immédiat. Comme ses tâches n'ont pas pu être reprises par d'autres membres de la CTAMO, une personne a été chargée de ces tâches par intérim.

Un grand merci à tous les sportifs, à nos sponsors, aux organisateurs des tournois, au secrétariat de la CTAMO, à tous les collègues du comité de la CTAMO, aux juges et aux bénévoles qui s'investissent sans cesse pour notre hobby.

Peter Feer
CTAMO Président
Hämikon, en mars 2024